

Portavoz de la Confederación ANTT Nacional del Trabajo de España

Después de la repatriación de divisionarios LOS NEGOCIOS SOVIETICO-FRANQUISTAS

RECIENTES las declaraciones de Franco sobre el bloque económico de los países del Este — que tanto éxito tuvieron en algunos periódicos norteamericanos, especialmente en los de la cadena Scripps-Howard, a la cual es presidente el afortunado periodista recibido en El Pardo — se ha anunciado el establecimiento de un acuerdo para el intercambio de productos comerciales entre España y Rusia. Poco después, sin embargo, un portavoz del ministerio franquista de Asuntos Exteriores, calificó la noticia de « falsa ».

Entre lobos anda el juego. Se ha probado una duplicidad no superada siquiera por los directores del Kremlin, los cuales, mientras preparaban en agosto de 1939 la recepción de una comisión de las potencias occidentales, dejaron a todo el mundo sorprendido con la firma del célebre acuerdo germano-soviético.

No hay, pues, de que extrañarse si Franco Malenkov deciden ahora formalizar sus intercambios comerciales, como tampoco si llegaron a establecer las respectivas misiones diplomáticas, cosa que, al fin y al cabo, aclararía la operación de los divisionarios azules. Porque en este asunto cabe creer que no interviene solamente el interés de unos barcos de arrendo o acefunos, sino de todo un programa de exportaciones e importaciones cuya base ha de ser el mercurio y el wolframio.

Nada más que los intentos que prestan aún cierta atención a las propagandas « proletarias » de Rusia, pueden atribuir a esta potencia campesinera de Norteamérica una invariable actitud antifranquista que le impidiera hacer comercio con España. Antes ya de pactar con Hitler, en lo que no fué pequeña la importancia de nuestra carta, es decir el abandono de toda ayuda después de haberse apropiado del oro español, Rusia se había entendido con Musolín, a quien enviaba la avioneta que había de utilizar los aviones fasciosos para bombardear a las poblaciones civiles de la zona leal.

En resumidas cuentas, dirán los comunistas, Rusia puede comerciar con quienquiera acepte su reconocimiento. No lo discutimos. Pero sí que, en ese caso, cabe señalar la hipocresía de sus propagandas, pues, aun en el ataque a las relaciones americano-franquistas — repugnantes como son —, se encuentran sin la menor autoridad para levantar la voz. Moscú hace chillar a sus adic-

Crónica obrera de los Estados Unidos

Los sindicatos a la defensiva

DE una parte el paro obrero y, de otra, los ataques repetidos que el gobierno, la Nacional Labor Relations Board, el Federal Mediation Board y la magistratura repiten contra las organizaciones obreras, han obligado a éstas — a pesar de las vociferaciones de ciertos funcionarios sindicales, que, en realidad, no hacen más que engañar a nadie — a mantenerse en actitud defensiva. No es que en el movimiento deje de manifestarse la actividad relativa a los congresos, discursos, comisiones cerca de la Casa Blanca y de los organismos parlamentarios, puros, negociaciones en pro de nuevos contratos de trabajo, pues todo eso se manifiesta en las mismas proporciones que el pasado; lo que falta es la agitación que en otros tiempos caracterizó esta actividad, lo cual indica que se efectúa sin convicción, con una calma y un temor que no anuncia nada bueno.

El gobierno, por ejemplo, se niega a emprender trabajos públicos alegando que la desocupación disminuye y pronto ha de estar completamente liquidada. Con este absurdo pretexto se forma la base de la campaña nacional que propician los grandes intereses financieros en su intento de convencer al pueblo de que no hay crisis, que es un proceso normal y

La crisis de la vivienda

MADRID. — Con referencia al proyecto que tiene la organización sindical, de construir 20.000 viviendas anuales, el vicesecretario de obras sindicales, Antonio Aparicio, ha reconocido que el déficit de viviendas en España es superior al millón. Los mayores déficits los sufren las provincias de Madrid, Barcelona y Valencia con 76.000, 74.000 y 57.000 respectivamente.

LOS TEJIDOS NO BAJARAN DE PRECIO

MADRID (OPE). — La prensa publica la siguiente referencia oficiosa: « La I Asamblea Nacional Económica de la Industria Textil ha estudiado el problema de los costos, para pagar provisionalmente a la conclusión de que no es posible abaratar más el precio de los tejidos, reduciendo los aquilatados márgenes de ganancia de los fabricantes. Un intento de reducción habría de fundarse en otros hechos, después del industrial, salvo que el precio de coste de la mercancía se viera aliviado con desgravaciones físicas en las que no es fácil confiar; y con una mayor producción, al poner en marcha toda la capacidad de las fábricas, y con su consecuencia, el aumento de consumo y exportación de los excedentes. Incluso con el « dumping ». Queda, sin embargo, la posibilidad de aprovechar al máximo todos los recursos que ofrece una organización más científica del trabajo, con el fin de conseguir mayores índices en el rendimiento o productividad, temas éstos que han sido objeto de estudio también por la Asamblea ».

EL FACTOR MORAL

por Gaston LEVAL

CUANTO más tiempo pasa, mayor es la importancia que yo atribuyo al factor moral en lo que se refiere al progreso humano y al futuro de nuestro movimiento. Contrariamente a lo que escribía en este periódico, hace cierto tiempo, mi amigo entrañable Manuel Costa, Iscar, considero que los anarquistas deben tener una moral, y que esta preocupación ha de estar, en nuestros escritos, en nuestra propaganda, en nuestra actitud; la intensidad que tuvo otrora.

Se me podrá decir que la moral ha servido y sirve de pretexto a la intolerancia, a la negación de la libertad individual y social. La moral católica, calvinista puritana, conservadora, tradicionalista, etc., ha causado y causa mucho daño. Ni más ni menos que otras muchas cosas buenas en el mundo, la moral ha servido a los intereses de la burguesía, a la explotación del proletariado, a la explotación del individuo, a la explotación del pueblo. Eterno cuento de las lenguas de Esopo. La búsqueda objetiva de la verdad debe establecer el pro y el contra, y el equilibrio, la medida de las cosas, no hacerlo, nos condenamos al continuo desvarío, al inevitable fracaso.

Kropotkin murió escribiendo una Ética dejada inconclusa. En el preámbulo de este libro, recordaba que antes de morir Bakunin había manifestado la intención, si podía salvarse del trance en que se hallaba, de escribir una ética colectivista. Así fué. El gran luchador-pensador había manifestado, años atrás, la misma intención, si podía salvarse del trance en que se hallaba, de escribir una ética colectivista. Así fué. El gran luchador-pensador había manifestado, años atrás, la misma intención, si podía salvarse del trance en que se hallaba, de escribir una ética colectivista. Así fué.

Conformar la vida personal con las ideas preconizadas; no hablar de libertad negando a los demás el ejercicio de ella. En ciertas personalidades, la negación de la moral, filosóficamente interpretada, la filosofía también es como las lenguas de Esopo. De dar, prácticamente, comportamiento de elevada ética. Pero lo importante es que los juegos malabares de la dialéctica no lleven al falseamiento de la verdad, a la clara interpretación de las ideas, de las cuales derivan los hechos.

(1) Kropotkin había escrito, hacia 1895, La Moral Anarquista donde terminaba fundiendo la moral en la alegría noblemente egoísta de hacer el bien por el bien mismo, y repití, y o pone a los pasos del fuerte invasor montañas de huesos y abismos de horror y cruza a galope por la inmensidad sobre los caballos de la tempestad, con crines de vientos, lunas de marfil; suetos en la noche pantera y reptil, y un tropel de hienas en líbrico ardor, que sueltan los odios del Emperador. Italia recuerda sus rutas de ayer, — cuando entre sus muertos va el polvo y entra en Abisinia con el frenesí de hozar en la tumba del rey Menelik. Los odios de Europa, más negros que son los negros esclavos del rey Salomón, y los que cargaban a la Emperatriz, que vuelen a su imperio colmada y feliz, invaden las fuertes llanuras de paz, despiertos los odios y el ojo, rapaz. Abisinia yergue frente a aquel tropel

TAMBOR MAYOR

por Alfonso CAMIN

De lobos, su bosque de hierro y laurel. Dice el Rey de Reyes: « Contra el invasor redoble Abisinia su ronco tambor ». [Vasor redoble Abisinia su ronco tambor.] Llamando a la guerra, se oye redoblar el parche, lo mismo que un trueno en el [mar, que desde los tiempos del gran Menelik, viene con sus truenos resonando así, y o pone a los pasos del fuerte invasor montañas de huesos y abismos de horror y cruza a galope por la inmensidad sobre los caballos de la tempestad, con crines de vientos, lunas de marfil; suetos en la noche pantera y reptil, y un tropel de hienas en líbrico ardor, que sueltan los odios del Emperador. Italia recuerda sus rutas de ayer, — cuando entre sus muertos va el polvo y entra en Abisinia con el frenesí de hozar en la tumba del rey Menelik. Los odios de Europa, más negros que son los negros esclavos del rey Salomón, y los que cargaban a la Emperatriz, que vuelen a su imperio colmada y feliz, invaden las fuertes llanuras de paz, despiertos los odios y el ojo, rapaz. Abisinia yergue frente a aquel tropel

Lo que paga el patrono y lo que cobra el obrero

LA política social del franquismo, y sobre todo su administración, ha sido siempre — dice OPE en una información de su corresponsal en Madrid — muy criticada, tanto por los patronos como por los obreros. En el primer caso, se reconoce con estas palabras: « Nuevamente se pone sobre el tapete, si bien con menos intensidad que antes, la cuestión del costo de los seguros sociales y la relación que existe entre lo que el patrono paga y lo que la empresa desembolsa ».

Table with 2 columns: Item, Percentage. Quota unificada de S.S. 13%, Plan sanitario 1%, Formación profesional 0,8%, Montepío 6%, Total 23,30%.

« No a efectos matemáticos, sino a efectos dialécticos, añade el ministro del Trabajo — conviene intercalar en nuestra cuenta la consideración de que ese 23,3 por 100, incluido el 1,5 de la cuota sindical, va destinado a beneficios directos recibidos por el trabajador y su familia, a corto o a largo plazo, sin contar los beneficios que el país recibe indirectamente. Pero sigamos la cuenta ».

Como el empresario paga, además de los días de trabajo al día, otros ochenta días sobre los que gravitan aquellos porcentajes (52 domingos, 840 fiestas no recuperables, 13 días de vacaciones y 8 de licencias y permisos reglamentarios), habrán de añadir al 23,3 por 100 que hemos obtenido más arriba lo que esos ochenta días suponen, que es el 22 por 100 de aquel 23,3, o sea el 4,90 del total. Tenemos, pues, que: 23,30 + 4,90 = 28,20%.

« Si de este tanto por ciento deducimos el 1,5 por 100 que el empresario paga por cuota sindical nos queda exactamente el 26,70 por 100, que es la totalidad de lo que el empleado español paga por seguros sociales y otras atenciones legalmente obligatorias en el orden social. Este coste es igual al menor que se registra en cualquier legislación social avanzada. Y muestra mejor que el de la mayoría de las legislaciones europeas; circunstancias que se acentúan con el hecho de que nuestras prestaciones se hacen con un criterio de largueza que ha sido juzgado excesivo por algunos ».

La instrucción en España

EN su edición del día 15, « ABC » dedica, bajo el título de « Escuelas del Magisterio », un artículo a las escuelas que están funcionando en Madrid los directores de las escuelas del magisterio de toda España, « con el fin — dice — de examinar temas y aspectos interesantes que afectan a la enseñanza primaria en forma vital ». Y agrega el articulista:

« Ignoramos el temario objeto de las deliberaciones, no hecho público. Sin embargo, conociendo el grave estado de las escuelas en que reciben su formación profesional los futuros maestros, podemos imaginar un índice, objeto de sus preocupaciones. En primer lugar, la triste desatención de los centros que rigieren el absentismo adquiere ya proporciones alarmantes. La matrícula en las escuelas del magisterio masculino disminuye en tales proporciones que dentro de algunos años la formación de los niños habrá de ser confiada, necesariamente, a maestras. Los jóvenes buscan ocupaciones mejor remuneradas. Y las escuelas del magisterio se vacían ante la desconsoladora tristez de su profesorado, que nada puede hacer para evitarlo. « Un dato revelador: en Madrid, no llegan a doscientos los alumnos oficiales actualmente matriculados, cuando en otros doscientos los alumnos libres ».

LA ATERRADORA ERA ATOMICA

Un submarino más fantástico que el imaginado por Julio Verne

NOUEVAMENTE el cinematógrafo va a presentarnos la espléndida aventura del capitán Nemo y su fabuloso submarino el « Nautilus », en el que los famosos héroes de Julio Verne recorrieron veinte mil leguas por el fondo de los mares del planeta. El genio y el ingenio de Walt Disney con la colaboración de la Armada de los Estados Unidos, está terminando una película en colores, en la que el « Nautilus » volverá a ser protagonista. Otra reciente película, « Helle and High Water », proyectada en las colosales pantallas del Cinemascope, acaba de narrar la tremenda aventura de un puñado de hombres audaces que en submarino recorren todo el Pacífico para arrancarle a sus adversarios un arma atómica de inusitada potencia. Pero ninguna de esas películas puede compararse a la realidad que estamos viviendo en estas jornadas. Pues hace unos días, en las pantallas de televisión, vimos a la esposa del presidente Eisenhower bautizar en el puerto de Groton (Connecticut) otro « Nautilus »: el primer submarino atómico.

por Félix Martí Ibáñez

Es un submarino más fantástico que el imaginado por Julio Verne. Pues si está propulsado por motores Diesel, como los demás submarinos, en cambio tiene su propia maquinaria para generar energía atómica. Con esa energía, el « Nautilus » puede navegar bajo las aguas, sin salir a flote, a una velocidad de 20 nudos por hora, durante treinta mil millas náuticas, o sea durante dos meses. Mas en vez de patullar los océanos en busca de la quimera, como los héroes de Verne, estos marinos del siglo XX, que están anticipándose al

EL MOVIMIENTO SINDICALISTA LIBERTARIO EN SUECIA

por GUSTAF LOVQUIST

TAMBIEN sería posible hablar de otro problema. Al principio de su historia, la SAC rechazaba todo contrato colectivo sobre los salarios y las condiciones de trabajo para un tiempo determinado. Sólo se aceptaban convenios de muy corta duración, lo que se llamaba el sistema del « registro ». Pero los reformistas impusieron contratos colectivos en una industria tras otra, con la consecuencia de que sus actividades, en cuanto a la política de salarios, se transformaban en norma para toda la clase obrera. Una organización minoritaria naturalmente no tenía ninguna posibilidad de hacer cambiar esta situación. Más tarde se creó también una legislación especial sobre los contratos colectivos que impuso ciertas condiciones para todos los lugares de trabajo. Y cuál era la consecuencia, en el transcurso del tiempo? Los sindicalistas libertarios, sencillamente, también se veían obligados a cumplir contratos colectivos de duración determinada. Esto era la única posibilidad de proceder en caso de que la SAC deseara guardar el control sobre los lugares de trabajo donde nuestros compañeros también en este caso se abandonó una línea de actuación antes aceptada, pero sin sacrificar las ideas sindicalistas libertarias. De ninguna manera! Se trataba de una toma de posesión de orden táctico.

LA VIDA EN EL PARAISO FRANQUISTA

Mindszenty y Ariztimuño

La Prensa falangista y falangistoides ha recordado el aniversario del encarcelamiento del cardenal húngaro Mindszenty, y condenado a no ser cuánto años de cárcel por los Tribunales comunistas húngaros, que administran una « justicia » muy peculiar a la de ciertos Tribunales caudillescos.

« Deje en otra ocasión que me pareciera mal tal encarcelamiento. El puesto de un cardenal está en su templo. Pero, más o menos bien, ESTÁ. Y de la cárcel se puede salir. A fuer de hombre imparcial, reconozco que Mindszenty, hallándose en la cárcel, no debe ESTAR del todo bien. Pero, más o menos bien, ESTÁ. Y de la cárcel se puede salir. En cambio, el gran escritor José Ariztimuño — y con él los restantes 16 sacerdotes vascos, casi todos ellos escritores y que no se metían en política — no podrán SALIR de donde están, porque sus cuerpos fueron acerbados a balazos por los héroes de la Cruzada ».

De lo que resulta que es menos peligroso, al parecer, el régimen del húngaro Rakosi, que el de « Caudillales ». Y conste que a Rakosi pueden darle, por mi parte, una cantidad considerable de morcilla de la peor calidad. Y, a Caudillales, un centímetro más...

« Quien no sepa el porqué de los « tirantes », lo que pregunta a los familiares de un honradísimo obrero de estos Madrides apellidado Centeno. EMILITO

CALOR y mercado negro

MADRID (OPE). — Hasta ahora la temperatura máxima se ha registrado en Sevilla con 39 grados. En la capital, el termómetro ha marcado 30 grados en la sombra y ha comenzado el desfile hacia lugares más frescos. En 50 minutos se ha vendido todo el billeteaje para los trenes hasta el 3 de julio inclusive. La organización de la RENFE — según afirma un periodista — trata de evitar el comercio clandestino de los billetes. Para ello se propone extremar las medidas que eviten los abusos y, por de pronto, tienen terminantemente prohibida la entrada de los mozos de cuerda de la calle, de los que suelen servirse las personas excesivamente cómodas que desean billetes, ocasionando gran perjuicio a aquellas otras que acuden a las colas personalmente o debidamente representadas ».

« Los servicios de la RENFE informan, que aun cuando en estos últimos tiempos el verano hacia tierras levantinas ha ganado muchos adeptos, continúa siendo la línea de Irún la que obtiene mayor número de demandas, seguida de la de Santander ».

El « divino » Pemán

Miembro de la Real Academia Franquista de la Lengua, el deslenzado y versificante Pemán siente ciertas debilidades por la « divinidad ». Poco antes de la rebelión militar lanzó sobre las tablas « El divino impaciente », obra con la que demostró ser a la vez versificador y falsificador. Porque el personaje central



La C.N.T. y los problemas juveniles

En un reciente editorial publicado en 'Nueva Senda'...

litantes se preocupasen activamente de dichas labores...

Es preciso, en fin, si se quiere que la C. N. T. ejerza alguna influencia...

La C. N. T., como organización, aunque no todos sus miembros...

El sábado 3 de julio, a las NUEVE y media de la noche...

El domingo 4 de julio, a las diez de la mañana...

El domingo 4 de julio, a las diez de la mañana...

El domingo 4 de julio, a las diez de la mañana...

El domingo 4 de julio, a las diez de la mañana...

El domingo 4 de julio, a las diez de la mañana...

Información española

La carne y el oxígeno en el año XVI de la victoria

MADRID (OPE). — En el Círculo de la Unión Mercantil de esta capital...

No creemos que fuese difícil que en todas las farmacias...

DETENEN A UN NACIONALISTA MARROQUI

TETUAN. — Ben Souidi, directivo del partido democrata de la independencia...

EL CEMENTO Y LA VIVIENDA

MADRID (OPE). — Según las estadísticas europeas resulta que Italia es uno de los países...

Lo que paga el patrono y lo que cobra el obrero

(Viene de la primera página.) Desde el momento que su total representa más que el 2670 % de los salarios base...

terminaron en los dos últimos años:

Table with 3 columns: País, 1952, 1953. Rows include Italia, Alemania, Inglaterra, Francia, etc.

El bajo número de viviendas construidas en España para sus 29 millones de habitantes...

En dicho año, Dinamarca, con medios de la ciudad de cemento...

En el mismo año, Italia había producido 7.522.000 toneladas de cemento...

En el mismo año, Italia había producido 7.522.000 toneladas de cemento...

o cualquier otro incentivo se le garantiza la percepción de por lo menos 65 por 100 sobre el salario...

El franquismo provoca en Suecia un incidente político-deportivo

ESTOCOLMO. — A consecuencia de un artículo de fondo publicado en el 'Dagens Nyheter'...

retirarse de la organización del torneo. Conferencia telefónica con Madrid...

El 'Dagens Nyheter' dice en su comentario editorial que 'no sabe uno si es el descaro o la tontería lo más sorprendente'...

El martes por la mañana recibe el 'Djurgården' (uno de los clubs organizadores del torneo)...

Se reúnen las directivas del 'AIK' y del 'Djurgården', de los clubs organizadores del torneo...

Entrevista con el ministro de España en Estocolmo, se permite al equipo tomar el avión para la capital de Suecia...

El lunes llega el equipo español a Estocolmo...

El martes por la mañana recibe el 'Djurgården' (uno de los clubs organizadores del torneo)...

Se reúnen las directivas del 'AIK' y del 'Djurgården', de los clubs organizadores del torneo...

Entrevista con el ministro de España en Estocolmo, se permite al equipo tomar el avión para la capital de Suecia...

El lunes llega el equipo español a Estocolmo...

El martes por la mañana recibe el 'Djurgården' (uno de los clubs organizadores del torneo)...

Se reúnen las directivas del 'AIK' y del 'Djurgården', de los clubs organizadores del torneo...

Entrevista con el ministro de España en Estocolmo, se permite al equipo tomar el avión para la capital de Suecia...

El lunes llega el equipo español a Estocolmo...

El martes por la mañana recibe el 'Djurgården' (uno de los clubs organizadores del torneo)...

Se reúnen las directivas del 'AIK' y del 'Djurgården', de los clubs organizadores del torneo...

Entrevista con el ministro de España en Estocolmo, se permite al equipo tomar el avión para la capital de Suecia...

El lunes llega el equipo español a Estocolmo...

El martes por la mañana recibe el 'Djurgården' (uno de los clubs organizadores del torneo)...

Se reúnen las directivas del 'AIK' y del 'Djurgården', de los clubs organizadores del torneo...

Entrevista con el ministro de España en Estocolmo, se permite al equipo tomar el avión para la capital de Suecia...

El lunes llega el equipo español a Estocolmo...

El martes por la mañana recibe el 'Djurgården' (uno de los clubs organizadores del torneo)...

Se reúnen las directivas del 'AIK' y del 'Djurgården', de los clubs organizadores del torneo...

Entrevista con el ministro de España en Estocolmo, se permite al equipo tomar el avión para la capital de Suecia...

Este suceso dió lugar a vivos comentarios en todos los periódicos suecos, poniéndose a leer, por ejemplo, en el diario de Gotemburgo 'Göteborgs Handels-och Sjöfarts-Tidning', lo siguiente:

'Tienen ustedes que jugar hoy, dicen el 'Djurgården' y el 'AIK'.

Este suceso dió lugar a vivos comentarios en todos los periódicos suecos, poniéndose a leer, por ejemplo, en el diario de Gotemburgo 'Göteborgs Handels-och Sjöfarts-Tidning', lo siguiente:

'Aquí tenemos al Estado totalitario en todo su esplendor...

'Dagens Nyheter' dice en su comentario editorial que 'no sabe uno si es el descaro o la tontería lo más sorprendente'...

El martes por la mañana recibe el 'Djurgården' (uno de los clubs organizadores del torneo)...

Se reúnen las directivas del 'AIK' y del 'Djurgården', de los clubs organizadores del torneo...

Entrevista con el ministro de España en Estocolmo, se permite al equipo tomar el avión para la capital de Suecia...

El lunes llega el equipo español a Estocolmo...

El martes por la mañana recibe el 'Djurgården' (uno de los clubs organizadores del torneo)...

Se reúnen las directivas del 'AIK' y del 'Djurgården', de los clubs organizadores del torneo...

Entrevista con el ministro de España en Estocolmo, se permite al equipo tomar el avión para la capital de Suecia...

El lunes llega el equipo español a Estocolmo...

El martes por la mañana recibe el 'Djurgården' (uno de los clubs organizadores del torneo)...

Se reúnen las directivas del 'AIK' y del 'Djurgården', de los clubs organizadores del torneo...

Entrevista con el ministro de España en Estocolmo, se permite al equipo tomar el avión para la capital de Suecia...

El lunes llega el equipo español a Estocolmo...

El martes por la mañana recibe el 'Djurgården' (uno de los clubs organizadores del torneo)...

Se reúnen las directivas del 'AIK' y del 'Djurgården', de los clubs organizadores del torneo...

Entrevista con el ministro de España en Estocolmo, se permite al equipo tomar el avión para la capital de Suecia...

El lunes llega el equipo español a Estocolmo...

El martes por la mañana recibe el 'Djurgården' (uno de los clubs organizadores del torneo)...

Se reúnen las directivas del 'AIK' y del 'Djurgården', de los clubs organizadores del torneo...

Entrevista con el ministro de España en Estocolmo, se permite al equipo tomar el avión para la capital de Suecia...

El lunes llega el equipo español a Estocolmo...

EX TOULOUSE Gran Mitin conmemorativo el 18 de Julio

ANGOS VILLEFRANCHE SUR-ALLIER

F. L. DE PARIS

F. L. DE BURDEOS

C.N.T.F. DE BURDEOS

F. L. DE GRENoble

Sumario de nuestro número de julio

JIRAS EN PARIS

EN MONTCHICHARD

EN CAEN

CONFERENCIA DE FEDERICA MONTSENY EN NARBONNE

SUSCRIPCION

EN PARIS

EN MONTCHICHARD

EN CAEN

CONFERENCIA DE FEDERICA MONTSENY EN NARBONNE

SUSCRIPCION

CHITA Recuerdos de la Isla Ultima

AUTORES DIVERSOS

AUTORES DIVERSOS

AUTORES DIVERSOS

AUTORES DIVERSOS

EL ARTE DE BIEN VIVIR

NECROLOGICAS

NECROLOGICAS

NECROLOGICAS

NECROLOGICAS

NECROLOGICAS

PETRONILA

POR PUYOL

CONTRA la voluntad de los padres, por aquello de que a la fuerza ahorcan, no ha habido más remedio que bautizar a la niña. Casados también «a fortiori» con antelación a la ceremonia bautismal, los conozco—son de mi tierra—y sé que por dentro va la procesión. En la España actual tiene más importancia parecer bueno que serlo.

Familia agnóstica desde los abuelos, tenidos en opinión de brujos y demoníacos, no obstante su humanitario comportamiento durante la epidemia que en 1918 devastó la villa, cuando a todos embargaba la aprensión y arredaba la muerte.

Ocorre esto—el tener que pasar por la «machina»—con el hombre que a su pueblo y a otros pueblos da la luz desde la central eléctrica a su cargo, mientras a él le dejan a oscuras el alma. ¡Vaya contraste!

Querían que la hija se llamara Electra o Eufrosina, pues no hay como nuestros compañeros para poner nombres adecuados a los hijos. Negativa del cura, so color de que los tales nombres sonaban a gentilidad, siendo impropios de personas religiosas.

¿De cuál?, es mi pregunta. Si alguna madera de clase había en el pueblo era la de los Almadrones, agnósticos, humanitarios, desprendidos, cabales. Opuestos a que se llamara Almadrones la calle de Barreneros como prueba de gratitud por sus nobles acciones durante la epidemia de 1918.

Se cree o no se cree, sin que un modo u otro de pensar tenga por razón la amenaza. Toda coacción religiosa desemboca en el sacrilegio. Sacrilegio el matrimonio a contrapelo de estos esposos, lo mismo que el bautizo de su hija, contra la inclinación natural de los padres.

Efectivamente, Eufrosina se llama una de las tres Gracias, y no Petronila, nombre que tira de espaldas. Que la llamen Nila, ya que el mal no tiene remedio. Eufrosina—Electra no pasa en la España de hoy, en donde las apariencias cuentan como realidades.

Pinchazos

EL OBISPO Y LA ACADEMIA

LEON Villuendas, obispo de Teruel, se ha sentido disgustado por los discursos pronunciados en una reciente reunión de la Academia Española. Trátase concretamente de la recepción de Pedro Lain Entralgo, rector de la Universidad Central, que, a pesar de su filiación falangista, ha sido acusado de excesivamente liberal.

ligencia, está en el entronque con Machado, Unamuno, etc.

Esté o no esté, lo cierto es que la Victoria, con la anulación de todo intento de enseñanza libre, está incapacitada para presumir de fecundidad intelectual.

ORTODOXIA INFLEXIBLE

NADA de extraño tiene la reacción episcopal que, tras unas cuantas alusiones dirigidas a Marañón y a Entralgo, sale con esta serena:

Abrogamos la esperanza que los avisados dirigentes del Estado, así como han sabido desligarse de los sistemas liberales para hacer una España Grande, Libre y Católica, también superarán este insidioso movimiento que tiende a hacer la apoteosis de unos hombres, de los cuales poco o nada podemos aprender, si no es su literatura; de su ortodoxia, que nos libre el Señor. ¡Pobre educación nacional, si volviere a caer bajo su dirección!

Pobre, pobrecita, cabe apostillar, si sigue en las manos en que está.

UN TESTIGO INESPERADO

A propósito de las reuniones académicas, cuyo carácter sospechoso acusa el obispo de Teruel, se ha hablado estos últimos días en un periódico francés, «L'Aurore», que, repentinamente, se ha hecho anarquista. Dicho diario publicó una serie de artículos del ex ministro P. Bastida, quien de retorno de España, escribe entre otras cosas:

Gracias a la actualidad de uno de mis colegas españoles, he podido asistir a una reunión cuya importancia se subraya. La Real Academia de la Historia recibía aquel día a un profesor de la Universidad de Madrid que iba a hacer el elogio del poeta catalán Verdagué. La exaltación del catalanismo podía parecer cosa herética en un país en el que el Gobierno combate el particularismo y prohíbe las publicaciones en la lengua local.

Y de qué especie troglodítica ha de ser ese obispo para no admitir la influencia intelectual de los hombres del 98?

FECUNDIDAD CRUZADA

PARA los jerarcas de la Iglesia representa una honda preocupación la nueva corriente intelectual que trata de apoyarse en la obra unamuniana. De ahí el grosero ataque efectuado por Pildain con motivo del centenario de la Universidad salmantina, secundado luego por el obispo de Astorga y ahora por el de Teruel.

Parece que quieren decirnos: los dieciocho últimos años son un paréntesis que hay que cerrar; y negada la fecundidad intelectual de la Victoria de 1939, la salvación de la inte-

SOLIDARIDAD OBRERA

Portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo de España

ORGANE HEBDOMADAIRE DE LA C.N.T. D'ESPAGNE EN EXIL (XI^e REGION)

Table with subscription rates: JOURNAL AUTORISE PAR L'ARRETE MINISTERIEL DU 8 MARS 1948, TELEFONOS, SUSCRIPCION INDIVIDUAL (al trimestre, al semestre, al año).

CRONICA INTERNACIONAL por FELIPE ALAIZ

Sin meternos en Honduras NI EN GUATEMALA

ANTECEDENTES de Guatemala... El presidente americano Wilson, del rozagante partido demócrata, pasaba en 1913 dominado por cierta rigidez presbiteriana contra los trusts. La Federal Trade Commission se propiona, por inspiración de Wilson, dirigir la pelea contra los monopolios.

Días pasados estubo en España un tristemente famoso tiburón: Leónidas Trujillo. Su pareja, Franco, quiso dejar bien patente la familiaridad que le inspiran los tiburones del Caribe y anduvo de juerga con él, tuteando a los camareros, presentándolo al cardenal Pla y Deniel, arzobispo de Toledo, preparando todo a troche y moche homenajes y banquetes.

Con motivo del viaje de Trujillo a España, se podía recordar en los medios dignos de allí que la República de Santo Domingo, esclava de aquel dictador, recibió de la banca Kuhn, Loeb y Compañía de Nueva York, 20 millones de dólares ya antes de 1912, lo que determinó el apoyo más substancial para la ferocidad posterior de Trujillo.

Los demócratas del partido de Wilson decían pregonar ya desde 1900 la independencia de Filipinas. La tiene hoy tan limitada, nominal y condicionada, que en realidad domina allí todavía la cogula monástica que dejó España y el sucesor, que es el dólar samperiano. La Universidad de Manila es canónizable a cambio de moneda luterana y calvinista.

Recordemos lo de Méjico. Madero es asesinado en 1913 en provecho del complejo angélico. Se niega Wilson a reconocer al nuevo jerarca, Huertas, y ocupa militarmente Veracruz en 1914. Cae Huertas y sube Carranza, que trata de contener a los norteamericanos, pero Pancho Villa, subordinado equivoco de Carranza, se subleva contra éste y ataca a los norteamericanos, incluso desbordando la frontera de Méjico.

En 1916 hay elecciones en USA. Wilson queda reelegido gracias a una rociada, no muy copiosa, de votos de California. En la propaganda electoral, lo cierto es que ni Wilson ni su antagonista, el republicano Hughes, tomaron partido ni opinión sobre la guerra que tronaba en Europa. Pero en 1917 (febrero) Wilson se entrega a Europa y hace declarar la guerra a Alemania el 4 de abril por dictado bancario.

En diciembre de 1918, Wilson es recibido apoteósicamente en Europa. Con tanto oropel y tantos vivas, Europa engañó a Wilson, por lo que el Senado norteamericano se negó a aprobar o ratificar el tratado de Versalles.

Es muy de notar que si el Senado norteamericano desautorizó a Wilson a causa de su torpe guerrillerismo, no de su guerrillerismo, los USA hicieron adoptar a sus aliados en 1943 la tesis de la capitulación sin condiciones de Alemania. Y como los USA creen que todos sus aliados no tienen más derecho que someterse a ellos, también incondicionalmente, y los vencidos no poseen más derecho que el de caer, resulta que lo que se preconiza siempre es la fuerza.

Peró hay más. La alternativa americana, según vemos observando con atención su política, que es ya fundamentalmente estratégica desde la periferia americana en toda dirección, está en el hecho de tener que elegir fuera de América entre la catástrofe de nueva guerra planetaria o la catástrofe de guerra entre núcleos aliados o supuestamente aliados, enviados por querellas intestinas y partidistas de cada frontera para el interior, aterrizados a la vez por el sentido inquisitorial de Mc Carthy, que existe también en Europa, y por el sentido no menos inquisitorial de Moscú, el espionaje sonriente de las conferencias, el no tan sonriente de las encrucijadas y los problemas vitales, que la psicosis guerrera no deja ni siquiera plantear.

Hay quien cree que los peores enemigos de la alianza europea son los americanizados de Europa que mastican goma. De todas suertes, el olvido en que cae este continente al ir desprendiéndose de contenido y llegar incluso a ignorar la tierra que pisa y la reconstrucción en base de venderse, es más grave que todo. Más que el mismo talón de acoero y lo que hay detrás, que vive, a pesar de sus contradicciones, por las contradicciones de los rivales en codicia de autoridad impone.

Incluso los pobres ciudadanos deficitarios de Europa, los que no tienen, siendo millones, esencia para llenar el mechero, están con fiebre, aumentada malignamente por la gran prensa publicitaria y pensando lo que piensan sus mentores. ¿No saben que la especulación sobre el petróleo para conseguir transacciones ventajistas, divide a los bloques, que tratan de comercializar aquel producto vital, obteniéndolo todos con mano de obra esclava? Si hubiera sindicatos eficientes, los obreros del petróleo serían obreros y no siervos en todo el mundo.

Los burócratas del obrerismo que lo amortajan en estadísticas en Ginebra y fuera, harían trabajo provechoso averiguando el estándar de vida que priva en tres núcleos de trabajadores del petróleo: Bakú, Arabia y Norteamérica. Lo que una investigación inteligente demostraría — lo que Ginebra, que opera con números muertos — sería que el Estado soviético en Bakú, igual que los tocados jerarcas musulmanes del petróleo en Arabia y los norteamericanos en sus empresas, pelean para disputarse el predomino total, o encaminado a serlo, del carburante más valorizado en esta época.

Quedaría igualmente demostrado que la explotación de la mano de obra en un país esclavista como Arabia seudita, en un país democrático; y todavía a la realidad política como la URSS, tienen las mismas miras, los mismos apetitos y las mismas codicias, con desprecio absoluto a la mano de obra. Rusia ha podido coordinar el látigo tártaro contra ella, el cartelismo prusiano y en el fondo la bendición bizantina, a la que reemplazan las consignas sagradas. Los USA dan al mundo armas sin tasa. Arabia, que podría comprar media Europa con su oro líquido, vive en la edad del pavo con la esclavitud reglamentada, como en el fondo la URSS y los USA. Y así va rotando el mundo en plena Apocalipsis blanda y tierna de reformismo, como marisco podrido.

El socialismo de Enriqueta Roland-Holst

II Y ULTIMO

LAS CONTRADICCIONES DEL MARXISMO HOLANDES

EL movimiento obrero holandés fue creado por intelectuales y obreros intelectuales, es decir, los «Doce Apóstoles» del período heroico, Gorter, adherido al marxismo, encarnaba una extraña alianza entre el doctrinarismo rígido y su personalidad arribatada que correspondía a un artista visionario.

Entre los episodios dramáticos que cortaron el crecimiento simultáneo de los sindicatos y de la socialdemocracia holandesa, se sitúa, la huelga general de ferrocarriles de 1903 — batalla perdida, pero que tejió una heroica leyenda alrededor del movimiento obrero derrotado —. Luego llegó la guerra del 14, que, concluida en 1918 con la derrota alemana, marcó en Holanda la acción popular al sufragio universal y el intento semi-revolucionario del «socialpatriota» Troelstra en favor de un régimen de orientación socialista y «republicana».

engendra, además, el rencor tenaz de la burguesía anglista con respecto a los líderes obreros, al igual que el de los obreros organizados contra la familia real (luego, el papel representado por los trabajadores y durante la ciudad en la «resistencia» por la guerra 1940-44, dispuso, según parece, se vio confundida toda su vida entre la necesidad de tomar parte y el deseo de permanecer humanamente por encima de la méte. Reconocemos no obstante que Enriqueta supo caminar por esos dos deberes contrarios y que mantuvo siempre y aun acreció su prestigio, poniendo en juego su personalidad por todas las causas populares y humanitarias y sin comprometerla verdaderamente por ninguna; que continuó siendo un ejemplo caluroso de este optimismo de base que existió antes de 1914, hasta en las insidias y las catástrofes que vinieron después.

Enriqueta Roland-Holst fue una de las figuras adelantadas de ese comunismo cuya explosión ha hecho hablar tanto en Europa occidental, pero que reunía en su seno todas las tradiciones revolucionarias que distinguían a los pueblos de afieja democracia. Si se la compara con los Wijnkoop, con los Van Ravesteyn del radicalismo y los asesinatos que a Gorter indignaban; íntima de Karl Kautsky y de Rosa Luxemburgo, admiradora de Lenin y de Landauer, de Trotsky y de Tolstói — mientras que los mismos hombres y las doctrinas entrecuchaban en el hierro y el fuego — Enriqueta Roland-Holst se vio confundida toda su vida entre la necesidad de tomar parte y el deseo de permanecer humanamente por encima de la méte. Reconocemos no obstante que Enriqueta supo caminar por esos dos deberes contrarios y que mantuvo siempre y aun acreció su prestigio, poniendo en juego su personalidad por todas las causas populares y humanitarias y sin comprometerla verdaderamente por ninguna; que continuó siendo un ejemplo caluroso de este optimismo de base que existió antes de 1914, hasta en las insidias y las catástrofes que vinieron después.

EL FIN DEL COMUNISMO OCCIDENTAL

Enriqueta Roland-Holst fue una de las figuras adelantadas de ese comunismo cuya explosión ha hecho hablar tanto en Europa occidental, pero que reunía en su seno todas las tradiciones revolucionarias que distinguían a los pueblos de afieja democracia. Si se la compara con los Wijnkoop, con los Van Ravesteyn del radicalismo y los asesinatos que a Gorter indignaban; íntima de Karl Kautsky y de Rosa Luxemburgo, admiradora de Lenin y de Landauer, de Trotsky y de Tolstói — mientras que los mismos hombres y las doctrinas entrecuchaban en el hierro y el fuego — Enriqueta Roland-Holst se vio confundida toda su vida entre la necesidad de tomar parte y el deseo de permanecer humanamente por encima de la méte. Reconocemos no obstante que Enriqueta supo caminar por esos dos deberes contrarios y que mantuvo siempre y aun acreció su prestigio, poniendo en juego su personalidad por todas las causas populares y humanitarias y sin comprometerla verdaderamente por ninguna; que continuó siendo un ejemplo caluroso de este optimismo de base que existió antes de 1914, hasta en las insidias y las catástrofes que vinieron después.

LA divergencia de opiniones no significa necesariamente un desacuerdo con respecto a los principios. T. JEFFERSON

ANTOLOGIA El O D I O

CONVIENE explicar claramente lo que es el odio, y distinguirlo de la aversión.

El odio es la emoción del alma que se eleva contra alguien que nos ha hecho mal con conocimiento e intención. La aversión es la emoción que se eleva en el alma contra una cosa a causa del perjuicio y del daño que creemos o que sabemos viene de la naturaleza de esa cosa.

Del odio procede la tristeza, y de un gran odio la cólera, la cual no solamente, como el odio, trata de evitar lo que odia, sino también de destruirlo, si es posible; y por último de este gran odio procede la envidia.

De la aversión nace cierta tristeza, porque nos esforzamos en privarnos de una cosa que, siendo real, tiene alguna esencia. y por consiguiente alguna perfección.

Por eso es fácil comprender que si usamos bien de nuestra razón no podemos tener odio ni aversión contra ninguna cosa, porque obrando así nos privaríamos nosotros mismos de la perfección que existe en esa cosa. La razón nos enseña también que no podemos tener odio contra nadie; en efecto, en cuanto a todo lo que existe en la naturaleza, si queremos obtener de ello alguna cosa, debemos esforzarnos en cambiarlo en mejor, sea para nuestra alma, sea para la cosa misma. Y como de todos los objetos que conocemos el hombre perfecto nos es lo mejor, es también lo mejor para nosotros y para todos los demás hombres que procuremos elevarlos a esa perfección, porque entonces recogeremos de ellos el mayor fruto, como ellos de nosotros. El medio para eso es tratarlos siempre como somos advertidos de hacerlo por nuestra conciencia, porque jamás ésta nos conduce a nuestra pérdida, sino, al contrario, a nuestra salvación.

Terminemos diciendo que el odio y la aversión tienen en sí tanta imperfección como el amor tiene de perfección, porque éste tiende siempre a cambiar las cosas en mejor; tiende hacia el crecimiento y la fuerza, que es una perfección; mientras que el odio tiende a la destrucción, al debilitamiento, a la aniquilación: lo cual es la imperfección misma.

Spinoza

Alire de la Calle

LOS «BUENOS OFICIOS»

Se comprende que Moscú trató de sacar tajada de cada uno de los «negocios político-militares» que los norteamericanos acometen torcidamente. Es más, con explotar la suma de torpezas que éstos han llegado a acumular, los comunistas tienen suficiente para atender la propaganda en todo el mundo y minar poco a poco el terreno, como está ocurriendo, a su competidor imperial.

En cambio, insaciables, los lazaretillos del Kremlin insisten — y aun lo extreman hoy — en el engaño respecto a la actitud mantenida por las fuerzas independientes, tan opuestas por cierto a la dominación capitalista como a la dictadura bolchevique. Y es caso clínico, por ejemplo, el de la dirección pecista española que, no sólo contra toda evidencia, sino contra el mismo sentido común, ha dicho por radio — y lo repite en una hojita su puertamente editada en Madrid — que:

Los periódicos que los dirigentes anarquistas españoles publican en Francia se han pasado los años negando el apoyo yanqui al franquismo y fomentando, de una u otra forma, ilusiones en que «los buenos oficios» de Washington darían al traste con la dictadura franquista.

En eso, los chinos toman el número cambiado, pues nadie más que ellos podían negar tales apoyos cuando, en los años eufóricos de colaboración ruso-yanqui, servíanse hasta de favores policíacos — revelados por un ex miembro de la troika dirigente en su célebre informe político — y, sus periódicos, no los anarquistas, eran los que publicaban los fotos siempre risueñas del fallecido Roosevelt.

Oportunismo, claro está.

CITAS PARTICULARES

El ataque — desorientado — que el moscovitismo nos reserva, no tiene más explicación que la de su inquina por el hecho de desbaratar su propaganda al mantener una posición inconfundible contra el pacto de martras y sin la menor concesión a la hipérbole política de paz (?) soviética.

Medida, pues, del absurdo: Firma del pacto inicu — dice la hoja aludida —, los dirigentes que manejan esos periódicos aparecen entregados a una desesperada campaña enfilada a justificarle... Idea central de ese griterío: «El pacto obedece al miedo a la potencia rusa» (Solidaridad Obrera, 25 de marzo). A este embuste, el mismo — obsérvese la coincidencia — con que pretenden cohesionar su política de agresión los gobernantes yanquis, se le da en esos periódicos todas las variantes posibles...

Como variante, pues, el organillo pecista había citado de SOLI de la misma fecha el párrafo que precedía al de su frase trecentomillada, o sea que:

Del lado oriental estamos no menos ilustrados que del occidental: Moscú ha hecho todo lo posible para prolongar el sufrimiento del pueblo español, pues con ello beneficiaba su propaganda; Washington, por su parte, se ha ido olvidando poco a poco, como la mayoría de sus asociados, de los compromisos morales, para, en fin, convertirse en soporte de la repugnante dictadura franquista.

Y eso, desde luego, no se derriba con simples cuentos chinos.

DOLARES A DISCRECION

Los catecúmenos de la trenza pueden creerse a pies juntos esas monsergas respecto al servicio que los anarquistas prestan (sic) al agresor imperialista, que no por otra cosa los generosos defensores de la humanidad avanzada y progresiva se permiten exclamaciones lamentablemente soeces, en el mismo comentario, como la siguiente:

¿Qué cosas tienen que escribir esos furibundos anarquistas que la Policía les deje hacer sus digestiones tranquilas y para defender a quienes les pagan!

Y vaya si les pagan! Como que el menos destacado de cuantos escriben en los periódicos anarquistas se puede dar la vida padre — así, como suena — con su residencia burguesa para cada estación, carro americano y servidumbre, casi casi al mismo tren que un obispo ortodoxo o un jerarca del Kremlin.

Mas parece mentira que los pollos de la troika superior, tan informados como están, hayan tardado tanto en formular sus conclusiones.

AL SERVICIO DEL DIABLO

Ahora tienen — o suponen tenerlo — el terreno abonado para hacer su siembra. Por eso, en la hojita aludida, se apuntan, entre otros adelantos, el de que:

Muchos anarquistas firman con comunistas... y no pocos tienen cada día mayor simpatía hacia la U. R. S. S. y comprueban la fuerza y la razón de nuestra ideología.

Pero que esto es cuento lo revelan unas líneas posteriores invitando a los honrados — ¡cuánta benevolencia! — a que se pregunten hasta cuándo van a seguir el camino extraviado por el que esos dirigentes, servidores del diablo, quieren perderlos.

Graciosa expresión. Por lo visto no se conforman con haberles plagiado a los jesuitas la fórmula de que el fin justifica los medios, sino que incluso les plagian el lenguaje.